
经初步统计，2019
年1~11月份全区实现工业

增加值 117.76亿元，累计增速
7.0%；完成固定资产投资267.5亿元。

全年新签约项目签约额完成 283
亿元，实际利用外资3.16亿美元，
引进市外资金139.7亿元。

2019年，全区备案国家级科技型中小企业
1368家，同比增长71.2%；全区有效期内高新技

术企业825家，同比增长45%；创新型龙头企业14家，
全市占比58.3%；新增国家企业技术中心1家，新增郑
州市首批制造业创新中心2家，新增河南省工程研究
中心4家；新增郑州市工程研究中心（工程实验室）

6家；新增市级企业技术中心8家；新增市级
工程技术研究中心36家。
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本报讯 1月8日，为进一
步支持高新区科技型企业进
入资本市场，拓宽企业直接
融资渠道，助推实体经济发
展，高新区党工委书记、管委
会主任王新亭主持召开了高
新区拟上市企业工作协调
会，创新发展局、国土规划住
建局、城市管理局、各园区运
营中心以及正星科技、千味
央厨相关负责人参加会议。

会上，王新亭听取了正星
科技和千味央厨的企业发展
情况、上市规划以及上市过程
中存在的问题后指出，支持企
业挂牌上市，推动高新区资本
市场各项工作快速全面高质
量发展是高新区政府的职责
所在，高新区各部门应协调相

关资源，解决企业问题，做好
企业上市服务工作。

正星科技是高新区优质
科技型企业，主营业务为运
用物联网、智能软硬件等技
术，为加油站、加气站、充电
站（桩）等能源销售终端提供
整体解决方案及综合服务。
自公司 2017年 6月上报河南
证监局开始进行上市辅导以
来，积极备战 IPO工作，是河
南省 2020年上市后备重点
企业之一。千味央厨是一家
专注于餐饮供应链，为餐饮、
酒店、团体食堂提供全面供
应解决方案的企业，2018年
公司获得京东投资，千味央
厨已计划在2020年启动上市
工作。

会上，王新亭指出，一是
目前郑州高新区乃至河南省
的上市企业数量均偏少，因
此，在上市规划中企业要有
较为清晰的发展战略和中长
期规划，保证上市融资的可
持续性。二是企业上市后要
把资本市场作为发展实业的
工具，做大做强企业规模，实
现社会效益和经济效益的统
一发展，而不能本末倒置，沦
为资本市场的工具。三是企
业要有大格局，加大研发投
入，加快产业的全国布局。
四是管委会各部门要针对企
业提出的问题，依法依规、按
时按质，坚决服务好企业，打
造良好的营商环境，助推企
业快速上市。记者 孙庆辉

本报讯 近日，记者从河
南省郑州市高新区市场监督
管理局了解到，该辖区5家集
贸市场换上了238个智慧电子
秤，一台台小巧的智慧电子秤
让市场价格更透明、更准确，
再也不用担心缺斤短两了。

记者在位于郑州高新区
的科学大道农贸市场看到，
2019年市场通过提质升级，
改变了传统农贸市场污水满
地、气味熏人的老印象，现在
更是增加“智慧”元素，每家
商铺摊位上都更换了智慧电
子秤。宽大的电子秤屏幕
上显示商品名称、重量、单
价、数量、收款二维码和产品
上游追溯码，所有信息透明
看得见。

接下来，高新区把对辖区
所有集贸市场现用的电子秤
全部更换为智慧电子计价秤，
并通过构建诚信计量体系平
台建设，对市场内每户使用电
子计价秤的情况全部录入监

管平台，对缺斤短两等行为实
时进行监控，进而对市场全面
实现智慧监管，确保“菜篮子”
民生工程实实在在惠及广大
市民群众。
记者 孙庆辉 文/图

“智慧溯源电子秤”上岗
能称重能付款还能查菜品来源

本报讯 1月3日，郑州高
新区管委会创新发展局联合
财政金融局、各园区运营中
心以及郑州高新区税务局举
行2020年高新技术企业申报
工作培训会议，为高新区企
业申报高企、加快创新发展
加油鼓劲。记者从会上获
悉，2019年，高新区有效期内
高企总数预计达到825家，同
比增长45.76%。

会议指出，一个区域内
拥有高新技术企业的多少是
其经济发展水平的重要标

志。科技部火炬中心对各地
高新区的考核中，高新技术
企业数量也是一个重要指
标。这次培训的目的是从高
新区企业中选出好苗子，规
范账务，通过一到两年的培
育，让这些企业顺利进入高
企行列。

郑州高新区税务局专业
人员为与会企业做了一场高
新技术企业申报业务的专题
培训，重点针对高新技术企
业研发费用归集、账目设置
等核心问题进行了详细讲

解。此外，创新发展局还成
立了高新区高企业务交流
群，方便在会后继续与企业
交流申报知识。

高新区创新发展局局长
牛道乐表示，今后将继续发挥
高新技术企业牵头部门的作
用，根据企业申请高企条件的
成熟度，组织申报一批、培育
发展一批、选择储备一批，不
断提升高新区高企培育工作
再上新台阶，推进全省高新
技术产业不断发展壮大。
记者 孙庆辉

高新技术企业如何认定？要注意啥？
高新区这个培训会来解答

高新区举行2019年经济工作总结暨2020年经济工作谋划会议

去年前11个月
全区实现工业增加值117.76亿元

本报讯 1月3日，高新区管委会举行2019年经济
工作总结暨2020年经济工作谋划会议。高新区党工委
书记、管委会主任王新亭出席会议，听取了各经济部门工
作汇报并做点评，对下一步经济工作重点和努力方向进
行了系统谋划和战略性安排。

高新区党工委委员、管委会副主任王宏伟主持会
议。总经济师刘云华、总统计师李素香、总金融师李景辉
就分管领域工作分别做了发言并提出建议。
记者 孙庆辉

这次会议的主要目的：一
是认真分析当前的经济形势，
做好 2019年各项收尾工作；二
是进一步凝聚共识、坚定信心、
激发干劲，完成好 2020年各项
经济工作。会上，创新发展局、
财政金融局（统计办）、国土规
划住建局、高新投控集团、四园
区、四中心分别汇报了 2019年
工作情况和2020年工作谋划。

王新亭表示，回顾2019年，
高新区经济工作尤其是科技
创新工作取得了长足进步，成
绩令人鼓舞。这一年，高新区
针对主导产业精准施策，加强
与企业联络做好相关服务，围
绕产业链、布局科创链、完善
金融链、强化政策链，做了不
少工作，打下很好基础。围绕
战略招商，搭建完成海外协同
体系；举行世界传感器大会、
北斗大会、科技外交官中原
行、“强网杯”等一系列平台性
会议，搭建了猪八戒网科技创
新服务系统等战略性平台。
市委十一届十一次全会报告
中专门有一句话提到，高新区

“以创新为引领，通过‘院校+
赛事展会+产业’的模式推进
信息安全和智能传感等新一
代信息技术产业，尽快上规
模、上水平”。这是对高新区
的肯定和鼓励，也是对高新区
的鞭策。高新区下一步对科
技创新的指导方针是“不求所
有，但求所在；不求所在，但求
所用”，要坚定信心，延续好的
思路继续干下去。

王新亭强调，高新区 2020
年经济工作一要在总量方面有
提升，二要突出制造业发展，三
要抓好生产性服务业。在科技
创新上，2020年要千方百计上
规模，高效统合各类资源，推动
企业发展上台阶。在思维方式
和工作方法上，2020年要进一
步强化“四链一城”思维方法、
工作方法、要素配置方法。工
作抓手上，2020年要聚焦抓项
目，采取“网络计划、系统会商”
的办法加快推进。2020年，4个
园区要系统谋划主导产业定
位，逐步把专业园区做起来，力
争做出更大成绩。

高新区召开拟上市企业工作协调会
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